

## 令和5年度北地区敬老会 の開催について

社会福祉部

7月5日(水)令和5年度北地区敬老会第1回実行委員会を開催し、日時や内容等について意見を交わしました。

新型コロナウイルスの感染も5類へ移行となりましたが、最近、微増ではありますが感染者が増加傾向にあり、夏休みやお盆の帰省等々による感染動向が気になるところです。現在での予定は、9月16日(土)に桜花の郷ラ・フォーレ庄原での開催を予定しています。開催の可否については、第2回実行委員会で最終判断することになります。

祝宴会場は、座敷から円卓・椅子席に変わりました。にぎやかに開催できることを切に願っています。下の写真は、令和元年時の一部です。



## 「令和5年度防災パネル展」を開催

交通・防災防犯部

6月が『土砂災害防止月間』であり、過去の災害経験を忘れず、啓発活動を展開していくことが重要であることから、広島県北部建設事務所庄原支所主催、北自治振興区と庄原地域の庄原・東・山内・敷信・峰田の5自治振興区、市危機管理課が共催で令和5年度防災パネル展を市役所1階市民ホールで開催し、広島県からは土砂災害防止に関するパネルを市危機管理課から避難グッズ等の展示、各自治振興区からは、自主防災組織の活動報告パネルの展示をしていただきました。

広島県・庄原市・各自治振興区(自主防災組織)が互いに連携、協力し合っていくことにより、より一層の取り組み成果が出ることを期待しています。

北地区においては、平成22年7月16日に発生した「庄原ゲリラ豪雨災害」から13年目を迎えます。平成26年8月に発生した「広島豪雨災害」、平成30年7月の「西日本豪雨災害」をはじめ、他県においても毎年大きな災害が発生しています。こうした過去の災害発生に直面した経験を無駄にせず、今一度、自分の住んでいるところはどうかを確認し、災害に備えていきましょう。



## 火災訓練と防災研修を開催

## 交通防災防犯部

7月8日(土)庄原消防署立会いの下、自治振興センターの火災訓練と防災研修を開催しました。火災訓練では、1階の実習室から出火を想定し、119番への通報、消火器による初期消火、避難誘導、避難後の点呼、の訓練を実施。その後、水消火器を使つての消火訓練を行いました。つづいて、防災研修を開催、防災Webの使い方、防災タイムラインなどについてのDVDを視聴、防災マップやため池マップについてのお話の後、救急教室では心肺蘇生法とAED(自動体外式除細動器)使用の一連の動作を体験しました。



## 交通・防犯教室とレクで盛り上がりました

### 門田地域デイホーム「くつろぎの家」

6月14日(水)「くつろぎの家」を開催し、川北駐在所小林巡査長さんから庄原署管内の交通安全や防犯、特殊詐欺についてお話していただきました。皆さん真剣な表情で話を聞き、小林さんも質問には丁寧に答えてくださいました。特殊詐欺に関して、管内で被害にあわれた方もおられる、庄原は固定電話世帯が多いので下4桁に数字を入れたらどこかに繋がります。どのような形であれ、お金の話が出れば詐欺。必ず誰かに相談すること。(110番なら県警に繋がるのでどちらでも大丈夫です。)必要でなかったら、話の途中でこちらから(勇気をもって)電話を切る。など、お話をしていただきました。

その後は、ラジオ体操、足首などの血流をよくするストレッチ、「さ」抜き、風船3個を使つてのレクリエーション(ポンポン遊びやアイデアが出て最後は3人がお尻で割る)などをしてアクティブに楽しく過ごしました。



## 今年の観戦も勝利に沸きました!

### 北自治振興区カープ応援隊

6月17日(土)北地区民30名が対西武戦の観戦応援に駆け付けました。応援団も鳴り物、声出し応援が解禁となり、カープが先制し球場内は暑さと熱気で盛り上がりました。7回表に6-4と2点差まで追い上げられてハラハラ・ドキドキ、しかしその後踏ん張り追加点を許さずに勝利、ばんざい・ばんざいの中、参加者の皆さん安堵して帰路につきました。この勢いで今年はリーグ優勝はもちろん、日本一となることを願っています。



# 第10回世代間交流ボウリング大会を開催

保健体育部

7月2日(日)伍楽荘ボウルで第10回世代間交流ボウリング大会を行いました。16名の参加で、広瀬部長の開会あいさつに続き、競技をスタートし2ゲームで競い合いました。6か月ぶりの開催でしたが、第1投目でストライクが出て大盛り上がり、その後もストライクやスペアが出るたびに大きな歓声と拍手が飛び交っていました。今回のハイゲームは149点でした。

成績は次の通りです。

- 第1位 横山 直美 (秋国自治会)
- 第2位 高橋 秀則 (市場自治会)
- 第3位 多田 泰孝 (天満自治会)

その他、特別賞もあり、全員に賞品がありました。  
次回は、令和6年1月の開催を計画していますので誘い合って多数ご参加ください。



# 6月例会を開催

グラウンド・ゴルフ同好会

雨天のため1日延期して、6月29日(木)に旧川北小学校グラウンドで開催。  
結果は次の通りでした。

- | 男性 |               | 女性 |                  |
|----|---------------|----|------------------|
| 1位 | 香川 達 (天満自治会)  | 1位 | 小林由喜子 (濁川町川西自治会) |
| 2位 | 清水 利則 (門田自治会) | 2位 | 田尾美枝子 (濁川町川西自治会) |
| 3位 | 堀川 春美 (秋国自治会) | 3位 | 堀川美代子 (秋国自治会)    |

7月例会は、7月26日(水) 18:00から旧川北小学校グラウンドで開催。

8月例会は、8月23日(水) 18:00から旧川北小学校グラウンドで保健体育部(北体協)と共催で開催します。子供から家族で、誘い合ってご参加ください。

(写真は昨年8月の様子です)



# 全国大会出場 おめでとうございます

保健体育部  
グラウンド・ゴルフ同好会

グラウンド・ゴルフ同好会の市川千枝さん(天満自治会)と堀川美代子さん(秋国自治会)が、9月23日・24日に鹿児島県霧島市の丸岡公園緑地公園で開催される国民体育大会に庄原グラウンド・ゴルフ協会の女子チームで編成した6名と福山市の沼隈グラウンド・ゴルフ協会の男子メンバーとともに、広島県を代表して出場されます。なお、市川さんは主将を務めます。応援をよろしくをお願いします。

このグラウンド・ゴルフ競技は、男女共通、1チーム12名(男6名・女6名)編成、全国から48チームが参加、交歓大会(3ラウンド)と交流大会(1ラウンド)があり、交歓大会は団体ゲーム(都道府県対抗)と個人ゲームを3ラウンドで同時に行い、それぞれの順位が決定。交流大会は個人ゲームとし、8ホール×1ラウンドで行われる。



市川さん(左)と堀川さん(右)

## 8月の行事予定

広島に自由学校をつくる会

8/2(水)~8/5(土) サマースクールを開催します。(於:旧川北小)

パソコン教室(初級)	1日・15日(火)	19:00
書道クラブ	3日・17日(木)	13:00
子ども書道教室	3日・17日(木)	16:00
広報部会	3日(木)	19:00
カラオケ教室	5日・19日(土)	16:30
水辺教室	6日(日)	9:00
パソコン教室(中級)	7日・21日(月)	14:00
生け花教室	8日(火)	13:30
ふれあい給食	10日・24日(木)	8:00
茶道教室	12日・26日(土)	13:30
北地区親善ソフトボール大会 於:旧川北小学校	13日(日)	9:00
北老連役員会	18日(金)	9:00
北地区歩く会「〇〇散策」 ふれあい掲示板でお知らせします。	19日(土)	8:00

のんき工房「森で遊you」	20日(日)	
自治振興区役員会 ・第2回敬老会実行委員会	21日(月)	19:00
ふれあいサロン北	22日(火)	10:00
北体協・グラウンドゴルフ同好会 共催グラウンドゴルフ大会 場所:旧川北小学校	23日(水)	18:00
社会福祉部会	24日(木)	19:00
スマホ教室	25日(金)	13:30
交通・防災防犯部会	25日(金)	19:00
第2回グランドピアノ体験会 場所:旧川北小学校	26日(土)	13:00
女性部とうふ・こんにゃくづくり	中止	
農産物等即売会	中止	

北自治振興センターは8月11日から8月16日まで休館とします。  
なお、期間中の貸館は可能ですので、早めに申し込みください。

## グラウンドゴルフ大会 のお知らせ

保健体育部

グラウンドゴルフ同好会と共催の大会を次のとおり開催いたします。

小学校児童から参加できますので誘い合わせて多数ご参加ください。

日時 令和5年8月23日(水)午後6時から  
場所 旧庄原市立川北小学校  
参加費 無料

## 地区対抗ソフトボール大会 のお知らせ

保健体育部

お盆に帰省された方々と地域住民のふれあいと親睦、地域の活性化を図ることを目的として開催している、恒例の北地区親善地区対抗ソフトボール大会を次のとおり開催いたします。誘い合わせて多数ご参加ください。

日時 令和5年8月13日(日)  
開会式 午前9時  
試合開始 午前9時15分  
場所 旧庄原市立川北小学校



## 北地区歩く会のご案内

北地区歩く会の8月例会を次の通り開催しますので誘い合わせてご参加ください。

日時 令和5年8月19日(土)  
8:00自治振興センター集合  
場所 涼を求めて〇〇を散策します。  
\*8/4のふれあい掲示板でお知らせします。

## 銀竜草(ギンリョウソウ)別名:幽霊茸

夕暮れの山で真っ白な花に出会いました。不思議な花で、今まで見たことがなく、なにか惹きつけられるような風貌でした。調べてみるとランの花ではなく、ユウレイタケとも呼ばれる銀竜草でした。

菌糸に共生して生きているようで緑の葉はありません。なんとも不思議な植物で、夕暮れ時の出会いにドッキリしました。ゴキブリが銀竜草の種を運び増えていくそうです。朝ドラのらんまんには出ていません。(提供者:田上正明さん)



## 災害に備えて 一災害から命を守るために 早めに避難すること!

- ①危ない場所を知る!(地域の防災マップを見る)
- ②早めに情報を集める!(気象情報など)
- ③早めに避難する!(避難所、垂直避難、など)

## 編集後記

7月6日には西日本豪雨災害から5年、7月16日には庄原豪雨災害から13年目を迎えました。このような悲惨な災害が起きないことを願うばかりです。もしもに備え、今一度地域の安全確認をお願いします。また、30℃を超えるような猛暑が続きます、熱中症に対する注意も忘れずをお願いします。

## 北地区の人の動き (R5.6.30現在)

[住民基本台帳登録人口]		
昨年対比		
人口	1,158	-32
男	554	-10
女	604	-22
世帯数	554	16